

**PRECIO DE SUSCRICION**

UN MES, 0'50 pesetas dentro y fuera de la poblacion.

**PAGOS ADELANTADOS**

Toda la correspondencia literaria y administrativa se dirigirá al director

**Francisco Miñano**

No se devuelven originales

# EL DEMÓCRATA

**SEMANARIO LIBERAL**

**DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES**

**PRECIOS DE INSERCIÓN**

ANUNCIOS 1.º plana 0'15 ptas. línea—Idem 3.º 0'10.—Id 4.º 0'05.

**PAGOS ADELANTADOS**

Anuncios perpétuos y comunicados, à precios convencionales.

**Dirección**

Angostos, 31—CIEZA.

**SINCERIDAD ELECTORAL**

Hemos vivido un corto espacio de tiempo bajo las promesas de sinceridad lanzadas por el actual ministro de la gobernación, proclamando los buenos y mejores principios de que no trata de divorciarse con la ley, destituyendo alcaldes y procesando ayuntamientos como acto preparatorio de las próximas elecciones de Diputados, confiando solo en la eficacia de las propias fuerzas del candidato en los comicios.

Nadie podría suponer otra cosa del Sr. Maura, que en las instrucciones que dió á sus delegados en el ministerio de su cargo antes de marchar á sus provincias, les reiteró sus deseos de que obraran con espíritu de verdadera imparcialidad y justicia, atemperando sus actos administrativos al mejor orden y dirección de los intereses de sus respectivas capitales.

Desgraciadamente y como vamos observando por las referencias que nos hace á diario la prensa de Madrid, quien tributó alabanzas y elogios sin cuento al Sr. Maura, van desapareciendo de sus cálculos, tan firmes propósitos y traduciéndose en actos de persecución para muchos ayuntamientos á quien se les viene destituyendo, para dejar franco el paso á los pretendientes, amigos del gobierno.

En esta provincia, todavía se ha dejado sentir el peso de las medidas que viene adoptando el Sr. Maura, quien por lo visto, tiene escasos intereses que representar y defender con sus amigos sin embargo de que no es difícil que en plazo corto y cuando más tranquilos los puigerveristas en el disfrute de sus artificiales posiciones políticas se vean lanzados de las mismas, procurando buscar consuelo con sus aliados los conservadores, no romper sus relaciones para el porvenir.

De nuestro pueblo, poco hay que contar, desde que todos sabemos que el Sr. de Chapaprieta tiene en su poder la llave del distrito electoral, dispuesto á no presentar la dimisión de nuestro Alcalde al ministro de la Gobernación; sin que podamos creer en forma alguna que haya ninguna clase de inteligencia entre el Sr. Puigerver y Maura como infundadamente se viene propalando, para aceptar de acuerdo cierta combinación política, que rechazan los mismos electores del distrito.

Bueno fuera que quien ejerce su cargo con mediano acierto y por lo menos con alguna popularidad, llevase sus ideales sueños hasta caer en la impotencia de sus contrarios, si esta prenda fuera garantía de intangibilidad, pero no así, á los que vienen careciendo de toda iniciativa en los asuntos políticos locales, haciendo de nuestra administración municipal, una verdadera especulación particular, sobradamente conocida, donde la ignorancia se sobre-

pone á toda clase de iniciativa, en perjuicio de este pueblo, que hace tiempo viene careciendo de factores y elementos de ilustración suficiente, que sean eficaz garantía de buen acierto en su marcha administrativa, descartando siempre toda clase de personas que no tengan las condiciones de aptitud necesarias.

**LA PATRIA**

Si la guerra es un mal necesario como algunos insensatos suponen, yo sustentó la teoría de que únicamente hay dos clases de guerras justas, legítimas y santas: la guerra contra los ataques á la libertad y la lucha á favor de la independencia de los pueblos.

Sentada esta opinión que es particularmente mia y evocando la memoria de aquellos que escribieron las páginas del dos de Mayo con las plumas del águila imperial, yo pregunto: ¿Qué es la patria? ¿Un pedazo de tierra marcada con líneas convencionales? No: la patria fue en un tiempo, para los españoles, Portugal unido á España y después Flanles, Holanda y Nápoles. Para los italianos, Niza unida á Italia; para los dinamarqueses el Slewig y el Holsteín unido á Dinamarca, etc. Y después de esto interrogo de nuevo: ¿Qué es la Patria?

¡Ah! La patria no se circunscribe en la frontera, ni se limita por la montaña. La patria es todo el planeta y una pequeñísima parte de él; es la humanidad y el hogar doméstico; la especie y la familia; el astro y la casa. Yo no he cruzado la frontera española y, sin embargo, sé que detras de ella hay hombres que son mis hermanos.

Pero no todos pensamos lo mismo, y de aquí nacen distintas opiniones: Un pedazo de tierra como Tunez, ocasionó la enemistad de Francia é Italia: he aquí la patria de ambos países. La Alsacia y la Lorena constituye la de Alemania y Francia; la de Rusia é Inglaterra es la India; la de Inglaterra es Irlanda, el Transwal y el Orange; la de Alemania las islas Samoa y Zanzibar; la de Austria su Polonia y los dominios de Oriente; la de Italia las provincias que dominan al Austria; y como consecuencia de estas ambiciones, la patria de todas estas naciones es un pedazo de tierra fuera del límite que las determina. En este supuesto, cuál es la patria de España? Hubo un tiempo, como hemos dicho, que fué Flandes, Holanda y Nápoles; más tarde las

hoy repúblicas latinas; luego las Antillas y las Filipinas; pero hoy, cual es la patria de España?

De la acción combinada de Rusia, Francia y España, al vencer Inglaterra, pudiera España obtener algun arido pedazo de tierra en el imperio Marroquí, si el conflicto estallase; tal vez las migajas del reparto y esta sería la patria de España. Si Inglaterra venciese perderíamos nuestras posiciones en el estrecho y acaso algo más. De todas suertes, que patria más chica, que situación más difícil y para los verdaderos hijos de España que pena tan grande..

*Salvador Roig Cortés*

**RECORTES**

El negocio se intrinca, todo lo que ha sido hasta hoy paz y calma, calma en los salones del municipal, en adelante se animada y habrá discusiones y proposiciones en contra, y cada aprobación de cuentas, será discutida ampliamente y rota ya la inteligencia entre liberales y conservadores, antes tan amigos.

De todo esto debemos alegrarnos los infelices mortales, que tenemos la desgracia de ser administrados, y más cuando á esa desgracia se añade, la de no serlo por grandes inteligencias.

Dice un refran popular: «en el día del juicio se verán muchas cosas» y nos parece que para la política de Cieza ha llegado ya ese día: que de cosas vamos á presenciar, y qué de berrinches van á tomar ciertos personajes; ahora es cuando vamos á querer ver el tacto de los alcaldes ó tenientes que presidan las sesiones.

Nosotros desde luego nos felicitamos porque discutiendo, entendemos que se estudian mejor los asuntos, y los intereses del pueblo ganarán indudablemente.

En la sesión última se nos dice que ya empezaron las hostilidades, y que con motivo de la presentación de la cuenta de la célebre verja del no menos célebre muro, hubo gresca, por supuesto ganas de hablar que tuvieron los conservadores, porque la verja, ni puer ser mas barata ni más mala; luego, con una solidez á prueba de bomba; porque basta empujarle ligeramente para que baile todo el tinglado; con la ventaja, de que el día que á dos ó tres ciudadanos les dé la idea de apoyarse en ella al mismo tiempo, van aunque no quieran dando veletas á hacerle una visita al empleado de consumos, del puente; (ejercicios gimnásticos). Se nos dice sin embargo, que piensan arreglarla, poniendo unos apoyos, que quieren ser asi como soportes; y si hemos de creer á un barbian que pretende haber

descubierto la incógnita, son unos soportes que sobraron de cuando hizo el municipio la instalación de luz eléctrica, pero que resultan muy débiles, antiestéticos y que le quitarán belleza á la verja, con unos roblones muy mal hechos, y por cierto, que no creemos lo que se nos dice, porque de ser cierto que hayan estado trabajando en esa verja un policía, la cosa habria indudablemente salido mejor, y se habria tomado interés por la cosa, siquiera fuese por el doble sueldo que haya disfrutado.

Por todas estas razones, creemos que los conservadores han estado injustos, al impugnar esas cuentas; de todas formas, si han de seguir haciendo eso en caso idéntico, haganlo con cautela, porque pudiera resentirse algun trabajador al ver maltrechos sus conocimientos profesionales y tener que comenzar de nuevo la discusión al salir á la calle y en este caso quizá fuera sino, con argumentos más persuasivos, por lo menos más contundentes.

Lindas Semiramis de aquellos bellos pueblos, ¿cuánto cuesta al pueblo proporcionaros solaz y esparcimiento, y cuán satisfechos podeis estar si entre vuestros tenorios hay algunos que hayan contribuido directa ó indirectamente á la construcción de verja y muro, proporcionándoos el medio de que ya que ausente de vuestros rostros el agua, apesar de la reciente lluvia, os dé el sol en vuestra encantadora faz, cuando salgais á la explanada, á lucir vuestros grotescos encantos.

2.000 y el pico ya es algo, pero se nos ocurre una pregunta ¿de dónde se saca para tal verja? porque nosotros no sabíamos que hubiera nada consignado para ello en el presupuesto.

Procuraremos informarnos y hablaremos de ello en el próximo número: para ello, contamos con la benevolencia de nuestro buen Alcalde, que tanto se presta á facilitarnos datos, cuando necesitamos algunos del ayuntamiento.

\* \* \*

Otro de los asuntos que creemos se trató en la próxima pasada sesión, fué del pago del arreglo del carro del matadero.

El artífice reparador de las averías, presentó sus cuentas módicas por cierto 400 pesetas por esta vez sin pico.

Ni el Zar de todas las Rusias usa carrozas más costosas que las que nosotros tenemos para los fúnebres despojos de algun carnero tísico.

Por supuesto que todo lo que ha hecho ha sido poner unas varas y poner no se que clase de armatoste.

Pero es que sin duda, la madera de esas varas es cedro del monte Lívano de unos tablones que sobraron á Salomón, cuando hizo su famoso templo, y los clavos son por lo visto primos hermanos de los que empleó el Gran Capitán en sus también famosas obras, y así se explica lo caro.

